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Me Voici… au conseil de Fraternité ! 
Et je pense « Merveilleux Conseiller, Prince de la Paix » (Isaïe 9,5-6). 
C’est la découverte d’une autre mission, d’un  état de serviteur et tout cela me rappelle 
notre modèle, le  Christ, présent en chacun de vous, de nous et de tous les hommes ! 
Voilà de quoi changer mon regard extérieur et intérieur. 
En cette année, qui va se terminer par la célébration des 20 ans de la Fraternité , je ne 
puis que nous appeler tous à vivre chaque instant  « configuré au Christ », à lui laisser 
toute la place qu’il peut occuper en nous, pour nous faire vivre ! Saint Michel l’a bien 
expérimenté,  en homme de prière, et transmis par sa formule « Dieu tout, moi rien ». 
Alors, il sera facile d’être unis dans le cœur de notre modèle, ce fameux « Maître 
intérieur ». 
Et éclairés du plus profond de  nous même (« Le peuple qui marchait dans les ténèbres a 
vu se lever une grande lumière » Isaïe  toujours), par le service et l’obéissance nous 
pourrons faire ce qu’Il attend de  nous,   vivre la Fraternité,  approfondir  notre charte,  
réunir tous les documents précieux acquis pendant ces 20 années, pour y puiser chacun à 
son rythme,  avancer sereinement pour préparer  cet anniversaire,   prier ensemble sur 
des textes communs, découvrir mille façons d’être bétharramite là où nous sommes, d’être 
artisan de Paix dans le moindre de nos actes, dans toute ouverture aux autres,   voir tout 
ce qui est beau dans ce monde en marche, malgré tout ce qui nous semble aller de 
travers ! 
Alors, en avant toujours, guidés et nourris de cet Amour sans limite, vivons dans la Joie, 
car « il a plu à Dieu de se faire aimer ». 
Benoît 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Transmission de "témoin"dans le conseil : 
o Bruno DECOMBLE a été élu en remplacement de Marie Laure BAVIERE arrivée en fin de mandat. Il a 

également accepté de réaliser le « Fraternel », tâche assurée depuis trois ans par Philippe BAVIERE. 
o Jeanine CHASTRIA a démissionné pour raison de santé, Benoît LOZE a été élu pour un an afin de 

terminer son mandat. 
o le Père Henri LAMASSE  a exprimé, auprès du Père Jean Do DELGUE, le souhait d’être remplacé dans 

son rôle d’accompagnateur du Conseil de Fraternité, mission qu’il exerçait depuis huit ans. Jacky 
MOURA a été nommé à sa place. Bienvenue à lui ! 

Au cours de la rencontre de juillet, il a été demandé à Anne Marie MARCHAND de continuer à assurer le 
lien entre le conseil de Fraternité et "l’International", mission qui lui tient à cœur… 
Coordonnées des membres du conseil de Fraternité : 
Marie Hélène BERTHON : 12 rue Maurice Ravel 87000 LIMOGES - 05 55 32 13 60 - mh.berthon@free.fr 
Bruno DECOMBLE : 18 bis rue François Chénieux 87000 LIMOGES - 06 03 17 92 18 - 
bruno.decomble@dekra.com 
Benoît LOZE : 2 rue Traversière  31700 DAUX - 05 61 85 43 19 - drbenoitloze@wanadoo.fr 
Père Jacky MOURA : Prieuré, 31820 PIBRAC - 05 61 86 00 20 - jacques.moura@gmail.com 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Remerciements 
A Jeanine, Marie Laure et Philippe nous adressons un chaleureux merci. Tous trois ont su répondre "Me 
Voici" au service du Conseil de la Fraternité, en lien avec la Congrégation. 
Marie Laure, quitte le Conseil au sein duquel elle a œuvré avec la générosité, l’énergie et la disponibilité qui 
la caractérisent. Elle a aussi beaucoup contribué à la bonne intégration des débutants par son écoute patiente 
et son soutien. Pendant ces trois années, son mari Philippe a accepté d’assurer la réalisation technique du 
« Fraternel » avec tout le soin que nous avons pu apprécier. Tous deux persévèrent cependant dans les 
responsabilités puisqu’ils continuent à assurer la trésorerie de la Fraternité. 
Jeanine a souhaité être relevée de ses fonctions  en raison de graves problèmes de santé. Actuellement elle 
est enfin rentrée chez elle à Orègue après plus de 50 jours d’hospitalisation et la pose d’un pacemaker. Nous 
connaissons tous son courage, son attachement à saint Michel et aux religieux du Sacré Coeur (« ils sont 
tous formidables ! Et puis ce sont des « pointures » !). Elle fut, et elle reste toujours très présente auprès de 
ses frères et sœurs du « Me Voici ». Nous avons souvent bénéficié de ses avis éclairés et de ses 
encouragements transmis par téléphone et savons que nous sommes accompagnés au quotidien  par sa prière 
confiante et ses appels incessants à L’Esprit Saint. 

Marie Hélène 
A Henri : un coeur qui aime. 
 "Ce coeur court, vole sur les pas de Notre Seigneur Jésus Christ" précise saint Michel. Pour Henri, comme 
pour les religieux du Sacré Coeur, la mission principale c'est bien le service du Christ  "soit attaché à la 
croix, soit parcourant la Judée." 
Vivre de cette vocation ne s'accommode pas de tiédeur, "Jésus Christ ne veut pas de soldats fainéants mais 
des combattants." Pour accompagner les laïcs, pour les aider à aimer et à comprendre le monde 
d'aujourd'hui, Henri s'impose souvent un travail de Bénédictin (pardon, de Bétharramite); rappelons nous les 
feuillets verts "Laïcs du Me Voici, qu'est ce à dire ?" Henri se fait régulièrement "camp volant" pour mieux 
rencontrer  le groupe des laïcs de Gironde;formation et convivialité sont alors au programme. Quant au 
Conseil de Fraternité et aux retrouvailles de fin juillet à Bétharram, Henri y associe enseignement de saint 
Michel et réponses aux attentes des laïcs. 
Et si Henri en vient à se cabrer devant l'une de nos initiatives qui lui paraît éloignée du "discernement", 
Henri ouvre aussi ses fenêtres et les nôtres : sa participation à la lutte contre la faim avec le CCFD, au refus 
de la torture avec l'ACAT, aux réflexions sur la vie du couple à "Vivre et Aimer", sont autant "d'entrées" 
pour vivre avec nous l'Incarnation. Et que dire enfin de ce que les malades du CHRU de Limoges lui 
enseignent de cette espérance qu'Henri leur propose. 
Merci Henri de nous avoir fait partager ce bonheur d'être religieux : " C'est une fête pour moi de rencontrer 
des religieux heureux de leur vocation;" Merci de ton dévouement, de ton travail, de tes fenêtres ouvertes : 
"Jusques à quand serons nous ensevelis dans les ténèbres au sein des splendeurs de la lumière la plus 
éclatante ?"  Dominique Combe 
Merci Henri de ce que tu auras apporté au Conseil de Fraternité pendant ces 8 années… 

 

Noël ! Pour moi c’est la Fête des Fêtes, 
Celle où le ciel s’unit si magnifiquement à 
la terre 
Et où l’enfant Dieu continue à se faire 
homme, 
À Naître en chacun de nous, 
Si nous le voulons… si nous l’appelons. 

Marthe Robin in Prier 317
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"Au cœur du monde" 
Voici quelques mois et pour poursuivre le travail de coopération missionnaire de notre 
Région, le Père Jean-Do (Vicaire régional pour la France) a provoqué à Pibrac une rencontre 
entre quelques personnes engagées dans cette démarche : des Pères (Jean-Do DELGUE, 
Beñat Oyhénart, Pierre Leborgne, Mirco Trusgnach), de jeunes religieux africains 
(Emmanuel, François), et des laïcs concernés déjà par différentes actions ou des 
partenariats avec la Province de France (Tchanfeto, Pibrac, Bétharram, Pau, etc …) 
Jean-Do nous a décrit les idées de départ et proposé des pistes de réflexion : Comment 
connaître et coordonner nos forces ? Comment continuer le travail important et nécessaire ? 

o identifier et harmoniser des démarches parfois très locales et souvent très diverses. 
o réfléchir ensemble à la coopération missionnaire : promouvoir l'Homme par la 

formation humaine et spirituelle, et poursuivre une aide matérielle indispensable. 
o envisager aussi si possible les réalités liées à la formation des futurs religieux. 

Nous nous sommes présentés, le tour de table a bien montré en même temps la bonne 
volonté commune et une importante diversité. Il a été convenu de créer une association 
nouvelle pour fédérer les énergies et les activités actuelles, qui puisse accueillir ce qui existe 
(des associations, des groupes informels), et qui permette une entraide et une meilleure 
communication (entre nous et vis-à-vis de l'extérieur).  
Les rencontres suivantes et un intense "remue-méninges" ont amené à la mise en place de 
"au Cœur du monde". Cette association a déjà des statuts, un bureau et un compte bancaire 
qui accepte avec générosité tous dons et apports en faveur des Missions de Bétharram. 
Objet de "Au Cœur du Monde" : contribuer aux activités et à la mission de la congrégation 
des Prêtres du Sacré-Coeur de Jésus de Bétharram tant en France qu’à l’étranger, 
notamment en faveur des personnes les plus pauvres. (extrait des statuts) 
Bureau actuel : Beñat Oyhenart (président) – Marie-Laure Bavière (vice-présidente) – Jean-
Louis Lafranque (trésorier) – Gérard Drost (trésorier adjoint) – Pascale Ameil (secrétaire) 
Comme nous pouvons le remarquer, ce n'est donc pas une émanation de la Fraternité. Les 
participant ont une démarche personnelle, ne sont pas là à cause de leur adhésion à la 
Fraternité "Me Voici" et ne la représentent pas. Cette association est un outil voulu par les 
Pères (Béñat, désigné par eux pour cette mission, en est membre de droit) que les religieux 
et des laïcs mettent en route. Nous sommes tous, amis et frères "en Bétharram", concernés 
par ce projet et sa réussite. Peut-être peut-on remarquer aussi, cette fois encore, que les 
membres de la Fraternité ont une place certaine dans la confiance de la congrégation. 
Le chantier est immense, nous y avons chacun notre place. J'admire beaucoup l'ouverture et 
l'humilité des bétharramites dans cette démarche de mise à l'écoute et de confiance, dans 
leur volonté de chercher ensemble et non pas de nous demander d'adhérer à une décision 
déjà prise, dans leur souci constant de nous "faire place" avec eux. Puissions-nous devenir 
aussi ouverts et positifs. 

Jean-Louis LAFRANQUE
Être missionnaire, c'est être envoyé pour étendre le Royaume de Dieu. 
C'est une mission reçue au baptême qui nous a donné une part de la 
mission de Jésus, l'Envoyé du Père, le missionnaire par excellence. 
Il n'y a pas de "degrés" dans la mission, il n'y a que des différences de 
personnes, il n'y a que des différences de lieux et de situations : missions 
lointaines, missions paroissiales, … 
C'est le fait de tout chrétien qui doit témoigner et donc se considérer 
comme missionnaire là où il travaille. On peut être missionnaire dans sa 
propre famille … 

Bétharram – Feuilles Missionnaires – septembre 2009

 

 

A la suite du décès de Madame Julien, Suzanne nous fait parvenir ce bel "à Dieu": 
A Mamie des landes et des montagnes : 
Comme votre petite fille lisa, j’aimerais vous appeler « mamie des montagnes » ou « mamie 
Julien ». Vous êtes maintenant bien au-dessus des montagnes, partie vous reposer dans ce 
jardin du ciel où il y a les plus belles fleurs, celles du vrai amour et des prières sans fin, toutes 
ces fleurs que vous avez apportées à Notre Dame du beau rameau, à saint Michel Garicoïts… 
Vous avez tout donné de votre vie, dans votre travail à la Poste, pour vos enfants, à la retraite au 
sanctuaire pendant 28 ans, dans les associations...tant d’amour donné ! Dans mon cœur vous 
serez toujours. Dans les heures douloureuses pour ma Christel, vous étiez mon réconfort, puis le 
chagrin du départ du Père Domecq pour Sarrance. Vous veniez encore à Bétharram, nous 
sommes restées les deux seules, nous nous racontions tous ces moments vécus dans le travail, 
avec les amies, la joie du don. Un jour que vous m’emmeniez  à Lestelle dans votre petite 
voiture, nous avons failli tomber dans le gave ! Nous allions aussi toutes les deux partager les 
repas chez Marie et René… Que de bons moments nous avons passé ensemble ! 
Et puis il vous a fallu arrêter, j’allais vous voir chaque semaine, nous partagions les joies, les 
peines. Quand je vous téléphonais les derniers temps, c’était toujours : « qui êtes-vous ? » 
Mamie des landes, nous nous retrouverons peut-être bientôt. En ce 24 juillet, c’est seulement un 
« au revoir », pas un adieu, vous êtes avec Dieu. Suzanne 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Retraite 
La retraite cette année aura lieu à Notre Dame de la Paix à 
Lagardelle sur Lèze (Haute Garonne) chez les Petites 
Sœurs de Marie, Mère du Rédempteur  
(www.petitessoeursdemarie.com)  
Du 20 mars (11 h, heure de la messe) au 21 mars 2010 à 15 
h 30. Un courriel de janvier vous invitera à vous inscrire… 
Tarif tout compris 55 € par personne ; 100 € pour les 
couples. 

.......................................................................................................................................................................................................................................................................................  

Un nouveau groupe à Pibrac : GARACOTCHEA : C'est un groupe de 8 jeunes qui a choisi ce 
nom qui en basque veut dire "maison sur la hauteur". C’est le nom de la maison où est né et a 
vécu St Michel. Sa maison natale se trouve, effectivement, un peu en hauteur.  
.......................................................................................................................................................................................................................................................................................  

Petit rappel, mais important… : Il n'y a pas de courrier de relance, mais la cotisation est la 
seule ressource de la Fraternité… Et toi, et vous… l'avez-vous payée ?? Au fait elle s'élève à 25 
€ par an ! Les jeunes et étudiants en sont bien entendus exonérés… 
.......................................................................................................................................................................................................................................................................................  

Mouvements dans les communautés des religieux : 
Firmin BOURGUINAT a quitté la communauté de Bétharram pour rejoindre la Maison St Michel à Pau. 
Philippe HOURCADE a quitté la communauté de Bétharram pour rejoindre celle de Nazareth. 
Jean LACLAU a quitté St Estèphe (Gironde) pour rejoindre la communauté de Pau. 
Jacky MOURA a quitté la communauté de Limoges pour rejoindre celle de Pibrac 
Beñat OYHENART a quitté la communauté de Bétharram pour rejoindre celle de Limoges. 
Michel VIGNAU a quitté la communauté de Pau pour le Sanctuaire de Bétharram. 
Gérard ZUGARRAMURDI a quitté la communauté de Dabakala pour rejoindre celle de Bétharram. 
.......................................................................................................................................................................................................................................................................................  

Dimanche 6 décembre : Beaucoup d'entre nous (Pibrac, Pau et Limoges) ont entouré, Alfred 
Christian NANDJUI qui prononçait ses engagements définitifs comme religieux du Sacré Cœur de 
Jésus de Bétharram. Cette émouvante célébration s'est déroulée dans une atmosphère de joie et de 
recueillement, Nous nous promettons d'en rendre compte dans votre prochain "Fraternel", avec quelques 
photos… 


